
Commissione  8^  Sport  e  Tempo  Libero,  Lavori  Pubblici,  Arredo  Urbano  e
Valorizzazione  dei  Centri  Storici,  Trasporto  Pubblico  Locale,  Sicurezza  Urbana  e
Polizia Municipale

VERBALE DELLA SEDUTA DEL  08/11/2022 - ore 15.30 

All’ordine del giorno:

1. relazione sullo stato dell’arte degli asili nido e delle scuole dell’ infanzia;

2. varie ed eventuali.

La seduta e(  tenuta presso la saletta commissioni del Palazzo Comunale.
Ad inizio seduta sono presenti la Presidente Silvia Barghini e i consiglieri Marzia Butteri,
Sirio Genovesi, Hicham Koudsi, Alberta Musetti, Andrea Tosi.
Sono presenti inoltre l’Assessore Elena Guadagni,  Assessore ai Lavori pubblici,  Decoro
urbano,  Polizia  Municipale  e  Sicurezza  urbana,  Viabilità  traffico,  Mobilità  e  Trasporto
Pubblico  Locale, l’Assessore Gea Dazzi,  Assessore alla  Cultura  e  Istruzione,  e il  Geom.
Riccardo Gasparotti,  dipendente del Settore Opere Pubbliche/Patrimonio U.O. Edilizia
Pubblica.
Presiede la seduta Silvia Barghini e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
La seduta inizia alle ore 15.47.
La Presidente della Commissione Silvia Barghini ricorda che sull’argomento scuole si era
gia(  tenuta una seduta della Commissione, riguardante le scuole secondarie di secondo
grado,  a  cui  era  intervenuto  il  Presidente  della  Provincia  Gianni  Lorenzetti;  chiede
quindi al Geom. Riccardo Gasparotti di aggiornare sulla situazione di asili nido e scuole
dell’infanzia, anche a seguito dei danni subiti dagli edifici a causa dell’evento meteo del
18/08/2022, e sui progetti in corso. Quanto ai progetti, il Geom. Gasparotti riferisce che
e(  stato presentato un progetto di ampliamento del nido “I cuccioli” per potenziarlo, in
quanto le richieste superavano i posti disponibili. E=  l’unico nido presente a Carrara (gli
altri sono a Marina di Carrara e ad Avenza). Stiamo partendo ora con la progettazione
dell’ampliamento e si conta di essere pronti entro fine anno: si  fara(  la progettazione
definitiva  e  esecutiva  per  poi  andare  in  gara  entro  settembre  2023.  E=  un  progetto
finanziato  con  fondi  del  PNRR,  quindi  i  tempi  da  rispettare  sono  quelli  dettati  dal
Ministero.
Per quanto riguarda il  nido La Cicogna,  riferisce che a seguito dell’evento meteo del
18/08/2022 era stata danneggiata la copertura, ma i lavori di ripristino sono terminati
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nei tempi prefissati, e quindi entro il 15 settembre i bambini sono potuti rientrare senza
problemi. Altri asili nido non hanno avuto danneggiamenti significativi.
Il Geom. Gasparotti precisa inoltre che su tutti i nidi e le scuole materne e(  stata fatta la
verifica  della  vulnerabilita(  sismica.  E=  un  processo  iniziato  qualche  anno  fa,  che  ha
portato ad avere oggi  tutte  le strutture a  norma sotto questo aspetto.  La Presidente
Barghini chiede se quindi gli  asili  siano tutti in regola.  Il  Geom. Gasparotti  conferma,
aggiungendo che tutte le certificazioni delle indagini svolte sono pubblicate e disponibili
all’accesso di chiunque.
Su richiesta dell’Assessore Elena Guadagni di spiegare in cosa consistono tali indagini, il
Geom. Gasparotti riferisce che si tratta di verifiche tecniche sulla staticita(  degli edifici,
che vengono effettuate da personale specializzato.
La  Presidente  Barghini  chiede  se  si  tratti  di  controlli  periodici.  Il  Geom.  Gasparotti
afferma che non si  tratta  tanto  di  controlli  periodici  bensì(  di  specifiche verifiche da
eseguire nelle scuole, il cui obbligo e(  stato introdotto da un D.P.C.M. emanato nel 2003 a
seguito del crollo di una scuola in Irpinia. Il nostro comune e(  partito oltre dieci anni fa
con queste verifiche.
Il consigliere Alberta Musetti chiede quali siano i tempi per fare queste indagini. Il Geom.
Gasparotti risponde che possono variare in base ai periodi e alle risorse.
Alle ore 15.55 entra il consigliere Andrea Vannucci in sostituzione del consigliere Dante
Benedini.
Il consigliere Marzia Butteri chiede se tali controlli abbiano una scadenza ovvero se un
controllo effettuato ad esempio dieci anni fa sia oggi ancora valido. Il Geom. Gasparotti
conferma che le verifiche sono durevoli,  in quanto conta il  coefficiente di sicurezza e
solitamente vengono effettuati calcoli che garantiscano un alto margine di sicurezza.
La Presidente Barghini chiede come funzionasse prima dell’emanazione del decreto e se
vi  fossero  controlli.  Il  Geom.  Gasparotti  risponde  che  prima  di  quel  decreto  si
effettuavano controlli sulla stabilita(  degli edifici scolastici ma non vi era uno specifico
obbligo in tal senso. Una cosa analoga e(  avvenuta dopo il crollo del controsoffitto in una
scuola in provincia di Torino, a seguito del quale e(  stata emanata una normativa che
impone altri tipi di controlli all’interno degli edifici scolastici con regolarita( .
La Presidente Barghini chiede se il Comune si affidi a societa(  esterne per questi controlli.
Il  Geom.  Gasparotti  conferma,  in  quanto  sono  indagini  effettuate  da  laboratori
specializzati; il nostro Comune li ha affidati a laboratori con sede a Genova e Firenze,
tutti i dati sono reperibili sul sito internet del Comune.
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Il consigliere Hicham Koudsi chiede chi si occupi dei controlli sugli impianti elettrici. Il
Geom. Gasparotti  risponde che degli impianti elettrici  e(  incaricata la societa(  Nausicaa
Spa, il responsabile di riferimento e(  l’Ing. La Rosa. L’Assessore Guadagni aggiunge che,
sempre con riferimento alle scuole, ma non solo, Nausicaa si occupa anche della gestione
degli spazi esterni e delle potature.
La Presidente Barghini chiede conferma se quindi ad oggi tutti i danni post evento meteo
negli edifici scolastici siano stati sistemati. Il Geom. Gasparotti conferma, aggiungendo
che i danni principali si erano avuti alla scuola primaria Finelli, ma anche lì( era gia(  stato
tutto sistemato prima dell’inizio dell’anno scolastico. Sul nido di Via Bassagrande e(  stata
rifatta la copertura con una guaina, se si fosse rifatta con una copertura in alluminio si
sarebbe terminato a febbraio e non sarebbe stato possibile riaprire in tempo per l’inizio
dell’anno scolastico.  Il  consigliere Andrea Vannucci  rileva che se ci  fosse stata gia(  in
precedenza una guaina i danni sarebbero stati minori.
L’Assessore  Gea  Dazzi  aggiunge che sia  negli  asili  nido che nelle  scuole  dell’infanzia
spera  di  poter  rinnovare  gli  arredi  e  giochi,  magari  grazie  all’aiuto  delle
sponsorizzazioni.
Il  consigliere Vannucci chiede cosa si fara(  riguardo al giardino. L’Assessore Guadagni
risponde che anche il giardino e(  da rifare, per la primavera dovrebbe essere risistemato;
l’assessore  Dazzi  asserisce,  prospettando  l’intenzione  di  installarvi  anche  qualche
gazebo. Riguardo alla gestione degli asili, l’Assessore Dazzi riferisce essere affidata alla
Cooperativa Orsa, il cui contratto e(  in scadenza a dicembre 2023. Non sono pervenute
segnalazioni negative su questa gestione, l’Amministrazione valutera(  se internalizzare il
servizio. Il consigliere Vannucci rileva che nel caso si voglia percorrere questa strada
dell’internalizzazione bisognera(  attivarsi per tempo. 
L’Assessore Dazzi riporta poi qualche numero: riferisce che i nidi nel territorio sono 5,
gli  asili  14.  I  numeri  di iscritti  agli  asili  nido sono in crescita:  siamo passati  dai  200
iscritti del 2020 ai 258 del 2022-2023, mentre quelli degli asili sono rimasti costanti.
Una diminuzione e(  stata riscontrata solo sul Garibaldi, che e(  passato dai 120 iscritti nel
2020-2021 agli 83 del 2022-2023. Il consigliere Vannucci ricorda che l’asilo Garibaldi e(
stato chiuso per un po’ di tempo e l’Assessore Dazzi concorda che la diminuzione degli
iscritti potrebbe essere dipesa da questo. L’Assessore Dazzi aggiunge che dal punto di
vista dei progetti  educativi la nostra regione si distingue per l’attivazione dell’inglese
madrelingua nella fascia 3-6 anni. 
L’Assessore  Guadagni  rassicura  che  i  controlli  sulle  strutture  saranno  periodici  per
garantire sempre la massima sicurezza. Il consigliere Vannucci chiede se dal punto di
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vista  dei  certificati  di  prevenzione  antincendio  siamo  in  regola.  Il  Geom.  Gasparotti
risponde che non siamo fuori dai termini di legge e che tutti i presidi antincendio sono
presenti negli edifici. Il consigliere Vannucci chiede come sia la situazione delle cucine
sotto il  profilo  della  sicurezza.  Il  Geom.  Gasparotti  risponde che sono sempre molto
controllate,  aggiunge che a volte bastano dei comportamenti scorretti per rendere gli
edifici non a norma, come una tenda installata in un punto sbagliato o una stufetta.
Il  consigliere  Koudsi  chiede  se  la  mensa  proponga  menu  adatti  ai  bambini  di  fede
musulmana,  cosa  che  l’Assessore  Dazzi  conferma,  così(  come  la  presenza  di  menu
specifici per coloro che hanno intolleranze alimentari, spiegando che la scelta dei menu
viene effettuata da personale specializzato tra cui  una dietista,  in modo da garantire
l’apporto  di  tutte  le  sostanze  nutritive  di  cui  i  bambini  hanno  bisogno,  anche  se,
riconosce, spesso la rigidita(  sull’utilizzo di certi condimenti penalizza il gusto dei cibi.
Il  consigliere Vannucci avanza la proposta di riportare la cucina interna nelle scuole,
almeno una per ogni plesso,  magari  includendo nelle  gare d'  appalto  la  gestione del
servizio. Il Geom. Gasparotti  rileva che la cucina interna attualmente e(  presente nella
scuola  Paradiso.  Il  consigliere  Vannucci  ricorda  che  una  volta  in  alcune  scuole  era
presente il  servizio mensa interno, poi e(  stato tolto per le difficolta(  di gestione delle
spese e del personale. La Presidente Barghini chiede chi gestisce la mensa laddove c’e(
ancora la cucina interna; viene risposto che le cuoche della mensa sono dipendenti di
Nausicaa. 
Segue  una  richiesta  di  aggiornamenti  del  consigliere  Vannucci  riguardo  alla  scuola
Giromini, cui l’Assessore Guadagni risponde che i lavori sono stati contestati alla societa(
vincitrice dell’  appalto e si andra(  verso la risoluzione del contratto; ad altra richiesta
sulla situazione del finanziamento per l’adeguamento sismico della scuola Taibi, il Geom.
Gasparotti risponde di aver sentito il dirigente della Regione per informarlo dell’attuale
situazione, in quanto  al momento non abbiamo disponibilita(  di una struttura dove poter
spostare i ragazzi nel periodo dei lavori. 
La seduta termina alle ore 16.30.

Il Segretario verbalizzante                                             Il Presidente della Commissione 8         
      (Chiara Amodio)                                                                              (Silvia Barghini)                       
                   F.to                                                                                                        F.to   
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